



# CHAPELLE SAINT-ESPRIT -

(ancienne chapelle Laënnec) 3 rue Etienne Gourmelen 29000 QUIMPER -

## BULLETIN de LIAISON des « Ouvriers du Saint-Esprit ».

- affiliée à l'association « Œuvre de Saint-Joseph » -

N° 38 du 1 septembre 2021 - Rédaction : Jacques Pensec 10 rue du Port 29750 Loctudy.

trésorier : André Le Corre – conseil d'administration : Jean-Pierre Corlay - Philippe Abjean.

Courriel : [saint.esprit.chapelle@sfr.fr](mailto:saint.esprit.chapelle@sfr.fr)

<http://lesouvriersdubon Dieu.com>

### Exposition des Missionnaires du diocèse de Quimper et Léon :

Commencé en 2020 avec 400 noms, nous avons continué les recherches auprès des congrégations. Aidés de quelques bénévoles, nous présenterons cette année 2021, lors des journées européennes du patrimoine, 1060 missionnaires femmes et hommes, nés dans le Finistère.

Ils sont tous présentés sous le nom de la commune de leur naissance, les hommes sur papier couleur ivoire et les femmes sur papier couleur verte.

Les congrégations MEP ( Missions étrangères de Paris ) et Spiritains nous ont ouvert leurs archives et nous avons pu réaliser des fiches A5 donnant des renseignements précis sur le missionnaire. Les MEP sont presque au complet mais il manque 140 spiritains : nous n'avons pas les renseignements nécessaires pour réaliser leur fiche.

Pour les missionnaires de la Société des Prêtres de Saint-Jacques (Guiclan) ainsi que pour les missionnaires femmes, nous avons dû être très concis. Voici un exemple pour une Sœur missionnaire :

MESPAUL					
KERRIEN	Julienne	1906	1968	SAINT-JOSEPH DE CLUNY	TAHITI

que je traduis : Julienne Kerrien est née en 1906 à Mespaul. Elle est décédée en 1968 ( nous n'avons pas le lieu de décès ) Elle était missionnaire dans la congrégation de Saint-Joseph de Cluny et son pays de mission était Tahiti.

Ces informations proviennent de la liste des missionnaires femmes originaires du diocèse entre 1800 et 1975 et publié dans Lizeri breuriez ar feiz, nos missionnaires N° 638-30, avril-mai-juin 1976. Il y a 543 noms de femmes dans cette liste disponible sur le site des archives du diocèse.

Pour les missionnaires de Saint-Jacques, un de nos adhérents – merci Pierre – nous a transmis la lettre de Saint-Jacques N°95 de septembre-octobre 1989 contenant la liste chronologique des missionnaires arrivés en Haïti depuis 1864. Il y a 166 noms. Le pays de mission était soit Haïti soit le Brésil à partir de 1961 et jusqu'en 1989.

Au dos de la fiche de liaison, une photo vous présente le résultat du travail.

L'équipe du conseil d'administration : André, Jean-Pierre, Philippe ( Abjean bien sûr ) et Jacques sont très heureux que la chapelle du Saint-Esprit honore cette « envolée » d'hommes et de femmes. Ils ont quitté leur paroisse pour des vies tout à fait différentes de celles de leurs parents et amis pour vivre dans des pays inconnus et parfois redoutablement ingrats.

Voici les jours et les heures d'ouverture de la chapelle :

**- Samedi 4 septembre - Samedi 11 septembre - Samedi 25 septembre - Samedi 2 octobre  
de 14 h à 17 h.**

**Journées européennes du patrimoine : *passé sanitaire obligatoire***

**- Samedi 18 à partir de 14 h et jusqu'à 18h.**

**- Dimanche 19 : de 10 h à 12 h et de 14 h à 18 h.**

## Expositions permanentes :

L'exposition « missionnaires » couvre une grande partie des murs de la chapelle et nous avons dû revoir les positions des expositions permanentes sur le Tro-Breiz et sur la colline de Creac'h Euzen.

Le Tro-Breiz est désormais fixé sur le mur de l'ancienne sacristie et donc mieux visible.

« Creac'h Euzen, la méconnue » est installée dans le chœur. Elle changera sans doute de place lorsque la grille située actuellement juste derrière l'autel sera installée au chevet de la chapelle.

## Quelques améliorations visuelles :

Les habitués de la chapelle remarqueront quelques détails qui améliorent la vue générale que nous connaissons de son intérieur : au chevet, un rideau rouge sombre dissimule la porte d'entrée et de sortie des séminaristes ; elle était condamnée par des briques grises. La sortie des cercueils de la chambre funéraire est également dissimulée par une toile blanche et par l'exposition des missionnaires.

Avec les 18 nouveaux bancs de la chapelle Saint-Athanase offerts par l'hôpital Gourmelen, l'intérieur de la chapelle commence à avoir une belle allure. Tout cela dissimule ses fragilités car son toit laisse toujours passer la pluie et ses pieds de ferme sont bien fatigués.

Mais ce sont des « détails » pour lesquels nous arriverons – tous ensemble – à trouver une solution.

**Assemblée générale 2021 :** Le conseil d'administration avait eu le projet de convoquer une assemblée générale le samedi 11 septembre. Les adhérents présents, Ouvriers du Saint-Esprit, auraient ainsi inauguré la nouvelle exposition sur les missionnaires. La crainte de se retrouver peu nombreux en raison des règlements sanitaires variant au grès des vents, nous a dissuadés de vous inviter à une AG en septembre.

Car, comme nous dit le trésorier : la présence physique des adhérents, lors d'une AG, donne du sens à une association. Alors .....

***les membres du conseil vous attendent les samedis après-midi de septembre et du 2 octobre et lors des journées européennes du patrimoine.***

***Vous pouvez diffuser l'info.***

***Merci d'avance***

***et***

***à bientôt***

